

SABADO 9 DE NOVIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 8. Continuó la lectura del manifiesto de la Central sobre las providencias que tomó la Junta para la provision de víveres en los exércitos; para extraer los efectos de los pueblos que podian ser ocupados por el enemigo, refiriendo en comprobacion, que remitió á las Américas mas de 624y quintales de azogue; se lamenta de que hayan sido infructuosas sus providencias para extraer el tabaco de Sevilla; y de que por una general y necia murmuracion se hubiese visto en la necesidad de derogar la útil y política libertad que habia concedido para introducir géneros ultramarinos en el pais ocupado: acerca de las alhajas de palacio, y de Godoy dice que en vista de la cuenta exácta presentada por el Sr. Bonavia (encargado) se le dió finiquito por la Tesoreria general; y en quanto á las de la Señora Princesa de Asturias las reservó la Junta por justas consideraciones, y las entregó á la Regencia por el mismo inventario con que las dió el Rey de Sicilia. Acerca de provision de empleos presenta una lista de provistos, y desafía á que se les manifiesten los parientes y paniaguados de los individuos de la Junta &c.

El Sr. Gonzalez leyó un papel en el qual se lamenta de que en medio de nuestra revolucion hayan quedado los empleos en los mismos sugetos que ántes los tenian; los quales (por lo general) sobre no haber tenido la confianza de la nacion se han opuesto sistemáticamente por sus ideas y sus intereses á las reformas saludables y necesarias; y han procurado desacreditar á los periodistas que han excitado al Gobierno y las han apoyado. Concluye haciendo entre otras proposiciones de ménos consideracion las siguientes que



fueron admitidas á discusion : que no puedan tener empleo público los que han jurado al intruso , ni los que asistieron al conciliabulo de Bayona : y que la eleccion de personas para la Regencia sea en sesion pública.

Se leyó un impreso que contiene un *ensayo* presentado por el Sr. Bardaxi sobre nuevo arreglo de las Secretarias del Despacho &c. el dictámen de todos los Secretarios del Despecho , y el de la Regencia , que en vista de todo propone (ademas de los actuales ministerios) un *Ministerio de Indias* al cargo de un solo Ministro ; y un *Ministerio de gobernacion del Reyno* , al qual competa todo lo relativo à la administracion civil del Reyno , y à la policia municipal de todos los pueblos ; à la instruccion pública ; caminos , canales , obras públicas , fabricas , sanidad , agricultura , y toda clase de fomento : y el dictámen de la comision del Congreso , la qual dice que la execucion del plan de nuevo arreglo de ministerios es en general de una evidente utilidad , y aun de necesidad ; y que por un decreto se autorice à la Regencia para ponerle en execucion.

Se leyó una consulta del *Consejo reunido* (à consecuencia de una exposicion del Sr. Valiente) sobre la utilidad del restablecimiento de un solo Ministerio de Indias como le hubo hasta 8 de Junio de 1787.

Noticia exâcta y curiosa de la conducta que observó Bonaparte con el sumo Pontifice para determinar à este à que fuese à Francia à consagrarle Emperador.

Quando el Cardenal Fesch manifestó estos ardientes deseos de su sobrino à la augusta cabeza de la Iglesia ; Pio séptimo delegó la discusion y deliberacion de este asunto al Sacro Colegio.

Todos los Cardenales , excepto Fesch , fueron de dictámen de que su Soberano , por no dar motivo de queja à la casa de Austria , debia rehusar asistir à la

ceremonia de la coronacion , habiendo Pio sexto negadose à condescender con igual peticion hecha por Leopoldo segundo. No bien fue informado Bonaparte de esta deliberacion , quando de propia mano escribió al Papa en estilo impio , y al mismo tiempo amenazador.

Seria inutil trasladar aqui toda la carta ; pero no el copiar un párrafo de ella , dice así :

„ Vos debeis à mi solo , y à mi moderacion el poder temporal y espiritual de que estais revestido. Es un insulto à mi gloria , y à la alta dignidad que la gran nacion me ha conferido , el titubear ni un solo instante sobre este particular. Acordaos que si converti de nuevo à los franceses en católicos , soy tambien capaz de hacerlos musulmanes , en la hora en que vuestra ingrata conducta , vuestros supersticiosos escrúpulos , y vuestros temores pusilanimos me obliguen à dar este paso. “

Pio séptimo herido en su corazon con esta carta digna de un tártaro , no queriendo ofender à Bonaparte , ni tampoco faltar al propio decoro , le contestó que estaba pronto à conceder un pleno poder al Cardenal Fesch para que de su parte y en su nombre cumpliese la ceremonia de la coronacion. Esta carta solo sirvió para poner como una furia à Bonaparte. Indignado de hallar una oposicion à su absoluta voluntad , escribió al sucesor de San Pedro estas notables palabras. „ O retirese el Santo Padre à un convento , ó venga à Francia à coronarnos. “

Para deshacer la equivocacion de la carta inserta en el n.º 118 del *Redactor* asegurando con fecha 1.º de Octubre , que en Algeciras habia un apostadero de marina à las órdenes del capitan de navío Don Rafael Lobo , se nos ha hecho ver que hasta el 24 del mismo ni aun se supo el nombramiento del Sr. Lobo , y que en todos los dias anteriores en que los enemigos amenazaron dicho pueblo , quien contribuyó como tal comandante à poner en salvo los efectos del Rey , y el vecindario , fue el capitan de fragata Don Manuel Torrontegui.

Sevilla 1.º de Noviembre.—Continúa aquí la entrada y salida de tropas. Sospechamos que haya habido algo de nuevo en Extremadura, pues dicen estos huespedes que les da algún cuidado aquella provincia: también hablan de muchas enfermedades y mortandad en Badajoz. Ayer se ha paseado Soult aparentando júbilo y tranquilidad; pero acá no cuela: la serranía de Ronda vale un Perú, pues que oficiales y franceses están renegando contra ella, y no se avergüenzan de confesar que perdieron más de 24 hombres infructuosamente.

Reus 18 de Octubre.—Aquí estamos sin gabachos, como sucede generalmente en todos los pueblos del principado que no están fortificados. Los que en estos días no hayan recorrido la Cataluña no pueden persuadirse de la energía y actividad que ahora reyna, ni del aspecto militar que presenta. Con esto, y con los escarmientos que han tenido los enemigos en Igualada y Cerbera están aterrados, y muy descontentos.

Cádiz 8. — Noticias que no merecen despreciarse, ni pueden asegurarse.—Según relación de un sugeto que salió del Grao de Valencia el día 24 del pasado, Suchet se había retirado en dos colinas (ácia Cataluña una, y ácia Aragon la otra) de resultas de una tentativa contra nuestra línea que le rechazó, dándole á conocer que las había con un ejército bien disciplinado y bien mandado.

Corre la voz de que el Sr. Ballesteros ha alcanzado à Semelé en Espera, y le ha cogido como 800 prisioneros, bagages y mucho dinero.

Grande equivocacion del Conciso del día 6.—Diximos que los estados del Soberano Aremberg tenían una superficie de casi ocho leguas quadradas. Un gran geógrafo nos ha remitido una cartita de 4 pliegos en que demuestra que son ocho y media. La exáctitud es prenda muy estimable en los periodistas.

Cádiz: En la oficina de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.